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LE HAVRE
Avenue Camp Dolent - ZA de l’Estuaire 76700 Gonfreville L’Orcher 

Tel.: 02 35 44 25 81 - lehavre@magasins-gautier.fr
Découvrez toutes nos inspirations     www.gautier.fr

Vincent Volpé, président du HAC

PARTENAIRES OFFICIELS

Au service du territoire depuis 150 ans !
Un anniversaire, c’est toujours le moment de faire le point sur le 
passé et de se projeter vers l’avenir. De la nostalgie et de l’ambition 
donc. Ce samedi, nous allons revivre avec plaisir les grands temps 
forts de notre histoire en compagnie notamment de ceux qui l’ont 
écrite, nous projeter avec les nouvelles générations et partager 
avec tous les Havrais, tous les Normands, un moment de fête !
 
Depuis 150 ans, le HAC fait vivre les couleurs et les valeurs 
Ciel&Marine sur tous les terrains : sportifs, sociaux ou économiques. 
Notre rôle est de faire perdurer le club pour que son action au 
service du territoire continue.
 
L’ambition sportive reste le moteur de tout club et du HAC en 
particulier, nous travaillons pour que notre équipe première soit 
la plus performante possible en intégrant bien sûr les paramètres 
économiques actuels. Les deux années passées ont mis à mal le 
modèle du football professionnel, mais le HAC est un club stable et 
tourné vers l’avenir.
 
Les contraintes budgétaires nous obligent à faire des choix et nous 
avons une gestion très ferme en la matière. Le HAC ne doit pas 
être mis à mal économiquement et sa pérennité nous guide au 
quotidien. Le HAC a 150 ans et notre responsabilité est de tout faire 
pour qu’il soit encore là dans 150 ans !
 
Le HAC, c’est aussi un acteur social qui joue un rôle majeur sur 
son territoire. Les actions menées depuis de nombreuses années 

dans les quartiers, au côté d’associations caritatives, au service 
des établissements scolaires locaux ou pour les clubs amateurs, 
doivent perdurer car elles font partie de l’ADN du club. Notre 
engagement pour le football féminin va dans ce sens. Avoir une 
équipe féminine au plus haut niveau permet de donner envie aux 
jeunes filles havraises de venir pratiquer une activité physique et de 
découvrir l’univers du sport collectif. La parité est un enjeu sociétal 
majeur et le HAC agit sur son territoire dans ce sens.
 
La formation reste un pilier du club et la présence régulière, dans 
notre équipe première, d’une majorité de joueurs issus de la Cavée 
Verte est en l’illustration parfaite. Cette capacité à former est 
également mise en place pour nos jeunes filles, notamment pour 
nos joueuses locales. La formation sportive, mais aussi scolaire et 
citoyenne, est et restera un objectif prioritaire de notre club.
 
Le HAC, c’est aussi un animateur de la vie locale, et ses rencontres 
sont autant de rendez-vous qui permettent de vibrer, chanter et 
vivre ensemble. Nous allons, j’en suis certain, créer ce samedi 
un véritable moment de communion pour, qu’en cette période 
troublée à plus d’un titre, nous puissions diffuser une énergie 
positive ensemble.
 
Joyeux anniversaire au HAC, joyeux anniversaire à tous les 
amoureux du premier des clubs français !
 

centre de formation
80% des joueurs en formation sont 

normands

82% des joueuses en formation sont 
normandes

Groupe Professionnel

Actions citoyennes

12 joueurs sur 26 sont issus du Centre 
de Formation du HAC

85 mobilisations par saison



L’HISTOIRE DU

HAVRE AC
les couleurs

les lieux

Un peu d’histoire…

Le Ciel de Cambridge, le Marine d’Oxford : voilà l’origine des couleurs du HAC ! Pourquoi ? Parce 
que les Anglais fondateurs du club avaient étudié dans ces universités. Dans un souci d’égalité, il fut 
décidé que ces deux couleurs, équitablement réparties, apparaîtraient sur le maillot !

Promenez-vous à la jonction du boulevard François 1er et de l’avenue Foch, vous y verrez, sur un 
immeuble, un bas-relief représentant des footballeurs. Car à cet endroit évoluèrent quelque temps 
nos pères fondateurs ! Après moult pérégrinations, en 1882, le club décide de s’installer à Sanvic, sur 
l’emplacement du futur stade Langstaff. Au fil des années, les installations deviennent trop petites. 
Les footballeurs acquièrent alors un terrain, la Cavée-Verte, inauguré en décembre 1917, qui sera le 
théâtre de grandes aventures Ciel&Marine, abritant longtemps également l’entraînement de toutes 
les équipes, des plus jeunes aux pros, et, depuis 1984, emplacement du Centre de formation.  

Le stade municipal ouvre ses portes le 28 juin 1931 mais le HAC n’y joue que ponctuellement, préférant 
son antre de la Cavée jusqu’en 1971. Là aussi, après des débuts timides en amateurs, cette enceinte, 
rebaptisée en 1957 Jules-Deschaseaux, du nom de l’adjoint au maire chargé des sports, va vibrer au 
rythme de plusieurs montées de folie ! A cause de sa vétusté, il est délaissé au profit du Stade Océane, 
tout nouvellement construit et inauguré le 12 juillet 2012.

Le HAC, c’est d’abord l’histoire d’employés de commerce anglais, qui ont déjà pris l’habitude dans 
leur pays d’origine de pratiquer le football, ou ce mélange de foot-rugby qu’est la combination. Sur 
un terrain vague, ils courent derrière un ballon sous l’œil incrédule des Havrais. Un premier match est 
organisé en 1872 contre les marins des navires anglais Sultan et Northumberland. C’est le véritable 
début de l’aventure ! Au fil des années, le HAC se structure et finit par s’imposer au niveau national 
avec deux titres de champion de France en 1899 et 1900. Malgré un lourd tribut payé à la Première 
Guerre mondiale (50 Hacmen tombés au champ d’horreur), le club continue sa progression, 
atteignant la finale de la Coupe de France 1920. Passant au professionnalisme en 1933, il remporte 
son premier titre de champion de France de D2 en 1938. Un an plus tard, les atrocités de la Seconde 
Guerre mondiale débutent…

Le HAC y survit, il fallait bien… Et écrit ensuite quelques unes de ses plus belles pages : une montée en 
1950, une troisième place en D1 en 1951 (meilleur classement à ce jour), sous l’impulsion de Saunier, 
Stricanne, Christiansen… Si la descente en 1954 plombe le club financièrement, s’il n’est sauvé que 
grâce à une émission de radio, « Vous êtes formidables », animée par Pierre Bellemare, il renaît toujours 
de ses cendres, fidèle à son emblème, la salamandre, que le feu ne détruit pas. Et quelle renaissance 
ce fut ! En 1959, le HAC s’offre un doublé toujours inédit : le titre de Champion de Deuxième Division 
et la Coupe de France ! Deux finales (pas de tirs au but à l’époque) jouées contre Sochaux, qui se 
terminent sur le score de 2 à 2 puis de 3 à 0 ! Strappe, Bouchache et les autres encrent (ancrent !) 
définitivement leurs noms dans les livres d’histoire havrais. 

La suite est brutale. En 1962, le HAC redescend, en 1964, il abandonne le professionnalisme. Pour 
longtemps. De Championnat de France amateur en Division d’honneur, les Ciel&Marine doivent leur 
survie à une poignée d’enragés (Bourgier, Pred’homme…) qui font tout pour le garder à flot, sur le 
terrain et en dehors. En 1979, le HAC regagne enfin la D2, emmené entre autres par Bourdon, Yvinec, 
Creignou… 
Jean-Pierre Hureau prend alors la présidence, instaure le retour du professionnalisme (1981), et, enfin, 
après 23 ans d’absence, retrouve la D1 en 1985 lors d’un épique HAC – Mulhouse lors de la dernière 
journée. Une victoire havraise sur un but de Pain qui propulse toute une ville au septième ciel (et 
marine) !

Après de belles saisons en Première Division dans les années 90, le HAC évolue surtout en L2. Toutefois, 
le club est désormais solide, s’appuie sur un centre de formation, ouvert en 1984, performant et envié 
de tous. Une histoire faite de hauts, de bas, mais les pionniers de 1872 seraient fiers : 150 ans après, le 
HAC est toujours là !

O.D



LE HAC ET SES

PARTENAIRES

PARTENAIRES PRINCIPAUX PARTENAIRES OFFICIELS

150 ans : un derby, une fête et un événement exceptionnel, les partenaires mobilisés

Derby HAC – SM Caen 
La Région Normandie est particulièrement 
fière de parrainer l’organisation du derby 
opposant le Havre Athletic Club au Stade 
Malherbe de Caen le 19 mars au Stade 
Océane. 

Le soutien de la Région Normandie à cette 
rencontre illustre notre volonté affirmée 
d’accompagner des manifestations sportives 
sur l’ensemble du territoire normand et de 
permettre aux fervents supporters de ces 
deux équipes normandes emblématiques de 
passer un excellent match. 

Je me félicite de constater que le football 
normand est en capacité de nous offrir des 
matchs avec tant de ferveur et d’ambition et 
que l’action de la Région menée en ce sens 
porte ses fruits.

Plus généralement et comme vous le savez, 
depuis 2016, nous portons, à la tête de la 
Région Normandie, une ambition forte en 
faveur du sport normand. Chaque année, 
la Région mobilise en effet plus de 20 millions 
d’euros pour développer le sport sur notre 
territoire.

Cette ambition se traduit d’abord par une 
volonté de favoriser le développement 
des pratiques sportives au quotidien sur 
tout le territoire en soutenant plus de 200 

clubs locaux, en accompagnant plus de 
120 événements chaque année, et en 
investissant dans des équipements sportifs de 
pointe à travers le territoire. 

Elle se traduit également par la valorisation 
de l’excellence sportive normande, qui 
contribue à faire rayonner le territoire et à 
promouvoir une image dynamique de la 
Normandie. Nous soutenons ainsi près de 600 
athlètes de haut niveau afin de leur permettre 
d’évoluer dans des conditions optimales.

Enfin, pour asseoir encore un peu plus son 
dynamisme sportif, nous avons fait le choix 
de faire de la Normandie une véritable base 
arrière des Jeux Olympiques et Paralympiques 
de 2024. Au-delà des talents sportifs qui 
concourront aux Jeux, la Normandie entend 
bien participer à cette aventure, au niveau 
de l’organisation, en accueillant des équipes 
olympiques et paralympiques tout au long de 
cette aventure unique. 

La politique que nous développons en faveur 
du sport normand est menée avec l’objectif 
de continuer de bâtir une Normandie toujours 
plus sportive et toujours plus conquérante !

Bon match à toutes et tous !

Hervé MORIN, président région Normandie.

Mercredi 9 mars 2022, le HAC réunissait ses partenaires lors d’un after-work au LH Club. 
Retour sur un temps marqué par la présence de l’emblématique Vikash Dhorasoo et 
au cours duquel l’anniversaire du club pionnier du football français a largement été 
évoqué.

À l’occasion du huitième de finale retour de la Ligue des Champions opposant le Real 
Madrid au Paris Saint-Germain, le HAC a organisé un afterwork au LH Club. Si l’ambiance 
était au partage et aux échanges, les convives ont largement pu profiter de la présence 
de Vikash Dhorasoo. Interrogé sur les 150 ans du club, l’ancien milieu offensif Ciel&Marine 
n’a pas manqué de souligner sa vision du derby à venir et d’évoquer sa relation avec 
le HAC. Entre anecdotes et souvenirs, Vikash a notamment confirmé sa présence dans 
les travées du Stade Océane le 19 mars. « Bien sûr que ce sera un moment important, 
le HAC est le club pionnier du football français, je serai évidemment présent au stade ! »

Clément Calvez, directeur du développement du HAC, en a profité pour expliquer le 
déroulement des festivités pour les partenaires du club. « Le stade ouvrira dès 12 h avec 
des ateliers sur le thème du football pour l’ensemble du public et de nombreuses autres 
activités. Dès 13 h, nous réunirons tous nos partenaires au Club des Halles. Ils auront 
notamment l’occasion de rencontrer de nombreux anciens joueurs Ciel&Marine. Ensuite, 
à 14 h, chacun gagnera son salon pour profiter de l’après-midi et du derby. Après la 
rencontre, tous les spectateurs seront conviés à assister à un concert de plusieurs artistes 
sur le parvis Est. La journée se clôturera à 19h. »

Cette journée du 19 mars 2022 est attendue par tout le peuple Ciel&Marine. Et si le HAC 
a décidé de mettre les petits plats dans les grands, c’est bien pour donner l’opportunité 
à chacun de vivre une expérience unique. Pour Julie Deal, Gueudry Constructions, ce 
derby sera tout d’abord synonyme de fête. « Le HAC est le club historique de notre 
région. Fêter les 150 ans, c’est tout simplement fantastique. En tant que partenaires, nous 
sommes fiers d’accompagner ce club et d’être présents pour cet événement. Nous 
sommes havrais et c’est une fierté de l’être. Pour nous, c’est une opportunité d’associer 
notre image à celle d’un club aussi mythique. Le HAC représente notre région. Chez 
Gueudry Constructions, nous sommes très attachés à la Normandie. Nous avons donc 
un véritable rapport d’identité avec ce club. Cette journée du 19 mars sera une fête ! » 

Du côté de Christophe Nouet, Loxam Power, cet événement sera également une 
manière de mettre en avant la ville du Havre. « C’est un derby historique. Pour les 150 
ans, la victoire doit être au bout de cette rencontre. Ce match sera l’occasion de faire 
la fête tous ensemble, c’est important. On espère que la météo sera clémente afin de 
pouvoir profiter de toutes les animations extérieures ! Ce HAC-Caen et cette journée 
seront une belle affiche pour toute la ville du Havre. Le Stade Océane est très bien placé 
et pour les clients que nous invitons, c’est une bonne vitrine. »

Le 19 mars, toute une ville sera derrière son club et son équipe afin de fêter dignement 
l’anniversaire du pionnier du football français.

Hervé Morin



ARTISTES

CIEL&MARINE

KIA SAINT-CLAIR AUTO 76 
61 rue Auguste Rispal, Le Havre - 02 35 25 00 96

Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Ainsi nous créons des espaces 
pour vous inspirer, et des moments pour donner vie à vos idées. Montez  à bord du Nouveau 
Kia Sportage et profitez d’une expérience de conduite hors du commun grâce à son double 
écran 12,3’’, ses technologies connectées, son intérieur rafiné et son design athlétique.  
Disponible en motorisations Hybride, Hybride Rechargeable, Essence et Diesel. Un modèle 
d’inspiration. 

Consommations et émissions de CO2 du Nouveau Kia Sportage : de 5,0 à 6,8 L/100 km - de 126 à 152 g/km ; du Nouveau Kia Sportage Hybride Rechargeable en cours d’homologation; du Nouveau Kia Sportage Hybride 
: de 5,5 à 6,6 L/100 km - de 126 à 146 g/km.
*Garantie 7 ans ou 150 000 km (1er des deux termes échu) valable pour tous les modèles Kia en France métropolitaine et Corse (hors DOM-TOM) et dans tous les Etats membres de l’UE ainsi qu’en Norvège, Suisse, Islande et Gibraltar sous réserve du respect du plan 
d’entretien défini par le constructeur et présenté dans le manuel utilisateur. (1) Movement that inspires = Du mouvement vient l’inspiration. 

VENEZ DÉCOUVRIR ET ESSAYER 
LE NOUVEAU KIA SPORTAGE !

Consommations et émissions de CO2 du Nouveau Kia Sportage : de 5,0 à 6,8 L/100 km - de 126 à 152 g/km ; du Nouveau Kia Sportage Hybride Rechargeable en cours d’homologation; du Nouveau Kia Sportage 
Hybride : de 5,5 à 6,6 L/100 km - de 126 à 146 g/km.
*Garantie 7 ans ou 150 000 km (1er des deux termes échu) valable pour tous les modèles Kia en France métropolitaine et Corse (hors DOM-TOM) et dans tous les Etats membres de l’UE ainsi qu’en Norvège, Suisse, Islande et Gibraltar sous réserve du respect du plan 
d’entretien défi ni par le constructeur et présenté dans le manuel utilisateur. (1) Movement that inspires = du mouvement vient l’inspiration. Mentions légales KIA FINANCE (2) Exemple de Location Longue Durée (LLD) de 49 mois et 40 000 km pour le fi nancement d’un 
Nouveau Kia Sportage Motion T-GDi 150 ch MHEV (hors options) 1er loyer majoré de 3 000 씲 suivi de 48 loyers mensuels de 277 씲 TTC. Exemple hors assurances et prestations facultatives. Mod썟les présentés : Nouveau Kia Sportage Hybride GT-line Premium 1.6
T-GDi 230ch BVA6 (avec options peinture métallisée et toit noir) 1er loyer majoré de 3 000 씲 suivi de 48 loyers mensuels de 467 씲 TTC. Nouveau Kia Sportage GT-line Premium Hybride Rechargeable 1.6 T-GDi 265ch BVA6 4x4 (hors options). 1er loyer de 3 000 씲 suivi
de 48 loyers mensuels de 507 씲 TTC. Exemples hors assurances et prestations facultatives. Offres réservées aux particuliers, non cumulables, valables du 01/01/2022 au 31/01/2022 chez tous les distributeurs Kia participant. Sous réserve d’acceptation du dossier

Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Ainsi nous créons des espaces pour vous inspirer, 
et des moments pour donner vie à vos idées. Montez à bord du Nouveau Kia Sportage et profi tez d’une 
expérience de conduite hors du commun grâce à son double écran 12,3’’, ses technologies connectées, son 
intérieur raffi né et son design athlétique. Disponible en motorisations Hybride, Hybride Rechargeable, Essence 
et Diesel. Un modèle d’inspiration. 

Nom de la Concession
14 avenue Charles de Gaulle, 95000 Argenteuil
Tél. : 01 00 00 00 00 | www.xxxx.fr
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la Concession
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PARTENAIRES INSTITUTIONNELS PARTENAIRES MAJEURS

La scène havraise fête le HAC !
La fête, c’est aussi la musique ! Et, pour cela, 
le HAC a fait appel à la scène havraise ! 
Un plateau de choix, avec des artistes qui 
témoignent de leur amour des couleurs 
Ciel&Marine et du Havre, témoignages :

MEDINE
« Par rapport au HAC, je me définis par mon 
appartenance au Havre. Je suis havrais, ma 
mère est havraise. Aller au HAC était une 
sortie familiale, amicale, parfois organisée 
par les centres de loisirs, les quartiers. J’ai 
beaucoup connu le HAC à Deschaseaux où 
j’ai vécu de grosses affiches. J’avais même 
des cousins parisiens qui étaient heureux de 
venir voir les matches ! 
Petit, j’ai baigné dans le foot, j’avais  pris une 
licence au club du Mont-Gaillard. J’ai connu  
aussi les animations « HAC, mon parrain », 
avec des éducateurs du club qui venaient 
dans les quartiers et nous emmenaient visiter 
certains lieux comme le Centre de formation 
de la Cavée-Verte. Il faut transmettre l’histoire 
du club, c’est le club doyen !
Je suis très heureux de participer à cet 
anniversaire ! C’est un peu comme un 
anniversaire dans la famille, on souffle les 
bougies ensemble, et il y a une tata ou un 
tonton qui me dit « Eh, c’est toi l’artiste, chante 
maintenant ! » Et justement, pour ce concert, 
je vais choisir des titres en cohérence avec 
l’événement. » 

NINO GOTFUNK
« Je suis fan de foot, comme mon père ! 
J’ai joué à Lillebonne, où j’ai grandi avant 
de venir au Havre pour mes études. Le HAC 
est évidemment le club que je supporte. 
J’ai vu des matches à Deschaseaux, et plus 
récemment au Stade Océane. 
C’est pour moi un honneur de participer à 
ce concert, c’est le premier club de France, 
ce n’est pas rien ! On représente sa ville, sa 
région, ses couleurs !
J’ai un style funky, coloré, mélangé. Et je sais 
déjà plus ou moins ce que je vais interpréter, 
mais il y aura « The Clap song », qui devrait 
bien coller à l’atmosphère des supporters ! »

JAMILA
« Je suis arrivée il y a six ans au Havre, je suis 
originaire de la région parisienne. J’ai un 
rapport très fort au sport et au football en 

particulier, puisque je l’ai pratiqué durant 
six saisons à Savigny-le-Temple. Je suis très 
heureuse de participer à ce concert au 
Stade Océane en compagnie d’artistes 
que j’ai pu croiser à plusieurs reprises. J’ai 
ainsi déjà fait quelques scènes avec Scars, 
chanté avec Nino dans des bars ou encore 
avec Francis devant le « Saison 2 » à la plage. 
Je vais interpréter des chansons de ma 
composition, en anglais, dans un style soul 
Motown. » 

FRANCIS
« Le HAC est mon club de cœur, j’ai toujours 
été supporter du HAC. C’est un peu de 
famille, mon grand-père a joué toute sa vie 
comme gardien de but à Saint-Thomas. Je 
vais au stade dès que je peux. J’ai quelques 
beaux souvenirs comme la victoire contre 
Marseille en Coupe de la Ligue 4 à 1 en 2001 
ou la montée de 2008, qui étaient des grands 
moments. C’est évidemment un grand plaisir 
d’être là aux 150 ans ! J’ai toujours scandé 
la ville du Havre, porté du LH en France, en 
Belgique, en Suisse, partout où j’ai pu jouer, 
c’est un grand plaisir de représenter les 
couleurs.
Sur scène, je vais présenter des classiques de 
mon répertoire, dans le style rap français. »

SCARS
« C’est vraiment une fierté d’être invité aux 
150 ans du HAC. C’est hyper gratifiant : le 
club s’est dit que les gens associeraient mon 
nom au Havre ! C’est un événement qui 
restera unique dans la vie d’un chanteur et 
du Havrais que je suis, même si je n’habite plus 
au Havre désormais. J’y reviens toutefois au 
moins une fois par semaine ! Chanter devant 
15000 personnes, c’est une opportunité qui 
va marquer tous les artistes présents ! C’est 
une façon de célébrer l’amour du Havre, et 
le club est lié à cette ville, car, à un moment 
ou à un autre, il a fait vibrer tous les Havrais. 
Nous sommes fiers d’avoir une équipe au 
haut niveau depuis longtemps, fiers de sa 
pépinière de talents. 
Sur scène, je vais notamment chanter « 
Supporters », dont le clip fut tourné il y a deux 
ans au Stade Océane et sera présenté en 
avant-match et à la mi-temps du match. »



ANCIENS

JOUEURS
Serge Amouret (Hacman de 1980 à 1985)

Jean-Michel Lesage (Hacman de 1998 à 2007, 
puis de janvier 2008 à 2010)

Alexis Bertin (Hacman de 1992 à 2007)

jean-pierre delaunay (Hacman de 1983 à 2006)

« Le HAC, pour moi, ce sont cinq années exceptionnelles, c’était comme une famille. Evidemment, 
ce n’était pas la même époque, nous étions professionnels, mais, dans l’âme, amateurs. Lors de la 
montée en 1985, nous n’étions pas des joueurs très connus, cependant nous formions un groupe, nous 
étions très costauds moralement.
Evidemment, si j’ai un moment à retenir, c’est le match contre Mulhouse, nous avoins deux possibilités 
pour monter, faire un nul ou gagner, et, comme tout le monde le sait certainement, nous gagnons 
sur un but de Pascal Pain à la fin. Tout en ayant eu un petit chaud aussi ! Par ailleurs, j’ai aussi de 
bons souvenirs de Coupe de France, avec des huitièmes de finale contre Valenciennes, Toulouse, 
Bordeaux, et un seizième contre le PSG. 
Beaucoup de joueurs m’ont marqué lors de mon passage au HAC. Je ne vais pas énumérer l’effectif 
de 1985, nous étions tous copains, il y avait quelque chose entre nous. Mais en dehors d’eux, si je dois 
en citer trois, je mettrai d’abord Zarko Olarevic, puis Patrick Martet et Guy Stéphan. Mais il y a eu aussi 
Bruno Creignou, Alain Palma, Jean-Claude Wesoly… Je pourrais en citer tellement ! 
Je suis toujours l’actualité du HAC. Je suis même allé voir le match à QRM avec mon frère, qui habite 
tout près. 
Je n’ai pas oublié le kop de Deschaseaux. Les supporters m’encourageaient, je leur donnais ce que 
je pouvais sur le terrain. Ce ne sont que de bons souvenirs, comme pour tous les joueurs. Je venais de 
Lyon, et il y avait plus d’ambiance au HAC qu’à l’Olympique lyonnais. C’était différent, c’était plus 
familial. »

« Le HAC représente tout pour moi ! C’est là où j’ai commencé, là où j’ai connu mes meilleurs moments, 
là où j’ai mes meilleurs souvenirs. Parmi ceux-ci, il y a forcément les montées de 2002 et 2008. Cette 
dernière saison, on finit en plus en beauté par le 6-0 face à Bastia.
Il m’est difficile de retenir un coéquipier, j’ai tellement de souvenirs avec beaucoup de monde. 
Evidemment, il y avait Nicolas Douchez, Nicolas Dieuze, Yazid Mansouri, Souleymane Diawara, Karim 
Kerkar… 
Je m’intéresse toujours au HAC, je suis toujours l’actualité. Je suis reconnaissant envers les supporters, 
envers le soutien qu’ils m’ont apporté. J’espère pour eux que le club retrouvera la Ligue 1 bientôt ! 
Mais il faut qu’ils continuent à être derrière notre club ! »

« Le HAC est le club de ma ville, de mon cœur, j’ai le sang ciel et marine ! J’y suis arrivé à l’âge de 
12 ans, ça fait un sacré bout de chemin. On s’attache aux valeurs du club qu’on nous a inculquées. 
Durant la formation, on apprend énormément, et derrière j’ai connu l’aboutissement d’avoir signé 
deux fois trois ans en professionnel, c’est vraiment une fierté. 
Footballistiquement, j’ai été marqué par un joueur qui était vraiment au-dessus de tout, qui était jeune, 
impressionnant dans son état d’esprit, son caractère, surtout sur le terrain : Lassana Diarra. Il savait déjà 
ce qu’il voulait, où il voulait aller.
Evidemment, je suis toujours l’actualité du HAC. Mon fils, Andreas, joue au HAC où il est en première 
année U19 et lui aussi est arrivé à l’âge de 12 ans. On sent un manque d’engouement du public autour 
du club par rapport à l’absence de L1, mais il faut savoir aussi la difficulté qu’il y a pour y accéder. Les 
supporters ne doivent pas lâcher le club, les joueurs ont besoin de cet engouement, c’est important 
d’avoir des gens qui encouragent. Je peux comprendre la déception, mais quand on est sur le terrain, 
ce n’est pas facile ! Et, de leur côté, les joueurs doivent toujours se battre et respecter ce public. »

« Le HAC fait partie de ma vie ! J’y ai passé plus de 25 ans ! Avec notamment plus de 300 matches en 
professionnel. Si je dois retenir deux moments, ce sont les deux montées que j’ai vécues. D’abord celle 
de 1985, j’étais sur le banc, pour la première fois, lors du HAC-Mulhouse, j’avais 19 ans. Je me souviens 
de cette ferveur, de l’attente du public… Et il y a la montée de 1991, avec une très belle saison. 
Plusieurs coéquipiers m’ont marqué, j’avais notamment des affinités avec Fabien Piveteau. Ensuite, 
c’était avec Caveglia, Daury, Lagrange… 
Aujourd’hui, je suis toujours les résultats du HAC, même si je viens peu au stade. Je souhaite qu’on 
remonte le plus rapidement possible en L1, que les supporters gardent la foi ! »



ATELIERS FOOT ET  
ANIMATIONS

PARTENAIRES INSTITUTIONNELS PARTENAIRES MAJEURS

Un anniversaire, un derby et… de nombreuses animations !
Parce que 150 ans, ça se fête, le HAC prépare 
un vaste programme d’animations, le 19 mars au 
Stade Océane, pour partager avec les amoureux 
du HAC, les passionnés du Havre et les fans du foot, 
cet anniversaire unique !
 
On vous attend dès 12 h !

Derby oblige, le diffuseur beIN Sports a ciblé 
la rencontre entre Normands pour en faire l’un 
des deux matchs phares de la journée, Auxerre-
Toulouse et HAC-SM Caen débuteront donc à 15 h.

Pour accompagner tous les spectateurs jusqu’au 
coup d’envoi, le HAC réactive son Village 
Ciel&Marine qui ouvrira dès 12 h. Le parvis extérieur 
et le Stade seront donc ouverts trois heures 
avant le coup d’envoi pour que chacun vive cet 
anniversaire dans la durée.

Fêter l’anniversaire du HAC, c’est aussi fêter 
l’anniversaire du football, une quinzaine d’ateliers 
seront installés dans et autour de l’enceinte, et 
accessibles, gratuitement, à tous les spectateurs.

Et si vous déjeuniez au Stade ?

Puisque le rendez-vous est pris dès 12 h, les 
spectateurs auront la possibilité de venir déjeuner au 
Stade Océane. Le Stadium Bar&Grill, le restaurant 
du Stade Océane, sera bien entendu ouvert et 
proposera sa carte de Match : burgers, croques et 
desserts, sans oublier les classiques frites, nuggets et 
crêpes sucrées ! Le SBG vous accueillera aussi après 
la rencontre. Quatre Food Trucks seront présents sur 
le Village pour proposer tout au long de l’après-
midi leurs offres sucrées et salées. Les buvettes du 
Stade Océane seront toutes ouvertes pour profiter 
des boissons, des sandwiches et sucreries. 

Tout un club vous accueille

Organiser un tel anniversaire mobilise bien 
évidemment tout le club et l’évènement du 19 
mars permet à chaque acteur Ciel&Marine de 
s’impliquer pour le HAC, pour ses fans, et pour tous 
les spectateurs.

Les équipes travaillent depuis des semaines pour 
concocter un programme et parfaire l’organisation 
de la rencontre pour que la fête soit belle et reste 
dans les têtes.

Actifs sur tous les terrains, les éducateurs et les 
joueurs du Centre de Formation ont répondu 
présent pour animer, encadrer et guider les 
spectateurs. Les jeunes joueuses et joueurs de la 
Cavée, accompagnés de leurs coachs, seront 
donc présents sur les animations, un engagement 
au service des spectateurs qui les honore !

Les Supporters, 1ers animateurs !

On peut compter sur la Fédération des Supporters 
du HAC pour préparer comme il se doit un tel 
évènement. Bien évidemment, les rencontres face 
à nos voisins caennais sont des rendez-vous à part 
dans une saison et on se souvient de la formidable 
mobilisation du mois d’octobre, au Stade Michel-
D’Ornano de Caen où près de 2 000 HAC Fans 
avaient poussé de leurs chants les hommes de 
Paul Le Guen. On imagine donc BH, KCM ou Kop 
Océane finalisant leurs animations en tribune pour 
ce grand rendez-vous, il s’agira de ne pas rater 

l’entrée des joueurs sur la pelouse vers 14 h 50… 
Les HACFans, qui souhaitent aussi faire participer 
des artistes havrais à cette fête, ont proposé aux 
deux graffeurs locaux, Kenza et Sane, de créer 
une œuvre Ciel&Marine dans la coursive du KOP. 
La fresque restera à demeure au Stade Océane et 
sera dévoilée avant la rencontre.

Fête du Foot et des footeux

Les clubs locaux et les pratiquants seront aussi à 
l’honneur sur cette journée. Les clubs normands ont 
ciblé cette rencontre pour rassembler leurs licenciés 
et profiter ensemble du Derby au Stade Océane. 
Nul doute que les «footeux » seront présents sur les 
ateliers pour tester leur technique. Les plus jeunes 
d’entre eux participeront à un grand défilé autour 
de la pelouse pour saluer le public. Un symbole 
souhaité par le HAC pour remercier les clubs 
amateurs, leurs bénévoles et leurs dirigeants qui 
font le football normand, et qui souvent servent de 
tremplin aux joueurs professionnels !

Les Anciens Ciel&Marine présents

Parce qu’ils ont écrit, sur les pelouses de France, 
l’histoire du HAC, le Club a invité ses anciens 
joueurs et entraîneurs à venir fêter cet anniversaire 
qui est aussi le leur. Certains, encore en activité, ne 
pouvant se rendre disponibles, ont souhaité via les 
réseaux sociaux faire un clin d’œil aux fans, d’autres 
trop éloignés ne pourront venir en Normandie, mais 
ils seront près de soixante à être présents. Après un 
déjeuner commun, ils viendront à la rencontre du 
public pour une séance de dédicaces en avant-
match et une présentation sur la pelouse à la mi-
temps. Jean-Michel, Vikash, Alain, Serge, Abdel 
et les autres auront donc plaisir à se retrouver et à 
retrouver le public !

Une scène, un concert

Une grande scène sera installée sur le parvis 
extérieur du Stade Océane. Notre animateur 
guidera, en avant-match, les spectateurs pour que 
chacun puisse profiter des animations et s’orienter 
tout autour du Stade Océane. Des prises de parole, 
de la musique, du foot freestyle et la célèbre 
batucada « Corcovado » rythmeront également 
la programmation de la scène. Dès la fin de la 
rencontre, ce sera aux artistes havrais de clôturer 
ce bel après-midi : Nino GotFunk, Jamila, Francis, 
Scars et Medine se relaieront sur scène pour un 
concert unique, symbole de la volonté du HAC de 
s’associer avec ceux qui font aussi bouger la ville !

Accès au Stade Océane : privilégiez les 
Navettes LIA gratuites !
 
Les parkings du Stade Océane sont d’ores et déjà 
pleins pour cette rencontre. LIA, Partenaire Majeur 
du HAC, a élargi le dispositif de navettes gratuites 
pour fluidifier l’accès vers et au départ du Stade 
Océane. Dès 12h00, avec un départ toutes les 
20 min, les bus partiront vers le Stade Océane 
depuis la Gare du Havre, la Gare de Montivilliers et 
Harfleur (rue R.Ancel). Pour s’adapter aux horaires 
du Village Ciel&Marine et notamment du concert 
d’après-match, les navettes repartiront à partir de 
17h10,  toutes les 20 minutes. Il est donc fortement 
conseillé de privilégier les navettes…

L’Arène, show freestylers et échassiers ou duel entre potes

Le Défi CR7, un ballon placé à 2m56 pour tenter d’aller aussi haut 
que Cristiano

La Teqball, un match de ping-pong, sans raquette et avec un 
ballon de foot

Le Tennis-Ballon, en double sans que le ballon ne touche le sol

Le Challenge Cécifoot, un terrain de foot et une action de 
sensibilisation

La Zone E-Sport, pour faire chauffer les manettes et la Play’

L’Écran Interactif, viser le ballon sur l’écran pour relever des défis

Le Radar Tir, des tirs puissants pour battre des records de vitesse

L’Arène Digitale, les écrans lancent des défis aux joueurs

Les Baby-Foot, roulettes, gamelles et râteaux

Le Mini Stade Océane, un terrain de foot pour les stars de demain

L’Atelier Créatif, maquillage et masque de joueurs pour les 
graines de HACmen

AU programme

Les temps forts
12 h 00 : Ouverture du Village et des Ateliers
13 h 00 : Show Freestyleurs et Echassiers sur l’Arène
13 h 30 : Dédicaces des anciens joueurs
13 h 45 : Show Freestyleurs et Échassiers sur la Teqball
14 h 00 : Graf en live et Dévoilement de la fresque
14 h 30 : Défilé des Clubs Amateurs sur la pelouse
14 h 45 : Composition des équipes et Hymne du HAC dans le Stade
14 h 55 : Entrée des joueurs sur la pelouse
15 h 00 : Coup d’envoi du match
15 h 45 : Présentation des anciens sur la pelouse
17 h 00 : Concert
19 h 00 : Fermeture du Village
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Devenez inspectrice/inspecteur qualité. 
Rejoignez-nous !


